

## El túnel bajo el Estrecho

(Continuación)

Ahora van a continuar iguales trabajos en la crilla africana y se completarán con investigaciones submarinas muy minuciosas en toda la línea imaginaria del túnel proyectado. Para ello, el Instituto Oceanográfico español dispondrá en breve de buque adecuado con aparatos de sondeo los más perfeccionados. Se podrá determinar con precisión el perfil longitudinal y la naturaleza de los terrenos verticales correspondientes al emplazamiento de la futura perforación. Esta, tal como está proyectada, arrancará de la costa española para llegar a la orilla del Mar rrucoo español.

En tales condiciones, la piedra de toque ante la que se han estrellado los promotores del túnel bajo el canal de la Mancha, es decir, el acuerdo entre los dos gobiernos interesados, no tiene razón de ser en el canal que examinamos. Dado que la explotación del túnel español y el empalme del rail nacional con el francés de Tánger-Fez interesan a Francia en alto grado, las negociaciones que a este respecto habrán de iniciarse serán sumamente laboriosas según expondremos más adelante.

He aquí una descripción sucinta de las principales características del magno proyecto.

El coronel Jevénios propone dos trazados. Su condición determinante es atravesar el estrecho bajo la cresta submarina que une a España con Marruecos. Y puesto que dicha cresta no es rectilínea, los trazados tampoco pueden serlo. Los dos proyectos afectan una forma de V muy abierta. Uno de ellos, el trazado oriental, entra a plomo en el mar con las prominencias que constituyen el reborde Oeste de la enseada de Vaidevaqueros; el reborde puesto lo forma la punta de Tarifa. El precitado trazado sigue la línea de las profundidades mínimas de las crestas que hemos mencionado, y el punto más bajo se halla a 340 metros bajo la superficie del Mediterráneo.

El segundo proyecto, muy parecido al primero, inicia su descenso a unos 1400 metros de la orilla propiamente dicha y llega al Africa en el mismo punto que en el anterior trazado.

Al Este, el terreno submarino descendiendo rápidamente a 700 metros. La anchura del estrecho es menor, desde luego pero esta circunstancia nada compensa desde el punto de vista de la longitud del túnel.

Al Oeste del segundo trazado las profundidades no aumentan sensiblemente, pero en contra,

la anchura del estrecho crece notablemente.

Los dos planes propuestos parecen haber sido estudiados muy acertadamente en lo que concierne a la economía en los trabajos. Esta conclusión pudiera modificarse si la naturaleza de las rocas denunciada por los sondeos no fuera permanente y se opusiera a las construcciones proyectadas. Sin embargo, se puede predecir desde ahora que tal cosa no sucederá, ya que las rocas constituyentes de la cresta submarina deben ser más duras que las de sus proximidades. En efecto, han resistido mejor que estas últimas a la acción erosiva de la corriente violenta que lleva al Atlántico las aguas más saladas, y por consiguiente, más densas del Mediterráneo.

COPYRIGHT P. BOURGEOIN (Concluirá)

LOS ASENTADORES

## Nueva junta directiva

La nueva junta directiva de los Asentadores de la Plaza y Mercado ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Leocinio Torresgosa Montesinos.

Vicepresidente, don Antonio Rodríguez Zaragoza.

Secretario, don José López Sánchez.

Vicesecretario, don Enrique Verú Guillén.

Tesorero, don Antonio Montesinos Giner.

Contador, don Vicente Fuentes Beviá.

Vocales, don Félix Benimeli Roig, don Antonio Martínez Martínez, don Manuel Gómez Ferrandiz, don José Varó García.

## Movimiento del Puerto

Entradas

Ninguna.

Salidas

«Córdoba» con carga general para Buenos Aires.

«Remedios» con carga general para Barcelona.

## Jerez Quina Fontán

PEDIDOS A BODEGAS COLON

## De Hacienda

PRORROGA DE LA MORATORIA

A fin de aclarar dudas respecto si por virtud del R. D. número 80 de 3 del actual, se puede estimar concedida a los contribuyentes la moratoria perdón de responsabilidades concedida el pasado año 1930, en la «Gaceta» correspondiente al 13 del actual, número 13, página 313 se inserta la R. O. número 29 del Ministerio de Hacienda cuyo parte dispositiva dice así.

«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido declarar que por virtud de lo prevenido en las disposiciones dictadas conforme a la debida concordancia, se halla renovada para el año actual la moratoria de condonación de multa e intereses de demora otorgada por el artículo 54 del R. D. de 3 de enero de 1930 la deberá aplicarse en los propios términos que establece dicha soberana disposición durante el actual mes de enero.»

## Orihuela

Ha fallecido en esta ciudad doña Elisa de la Fuente Godínez.

—También ha dejado de existir la joven señora doña Soledad Sánchez Hernández, esposa del practicante de la Beneficencia municipal don Ginés Sáez.

Igualmente ha pasado a mejor vida el expeditado provincial y teniente de Navío don Francisco Gallud Calderón, administrador que fué del señor marqués de Rafal.

—Se encuentra enferma de alguna gravedad la joven esposa del encargado de la Imprenta de la Casa Beneficencia don Carlos Diego.

—Durante unos días ha estado expuesto al público en el calle mayor, el rico y artístico manto que el excelentísimo señor Marqués de Rafal ha regalado a Nuestra Patrona.

—Ayer, día 15, se cumplió el segundo aniversario del fallecimiento de la señorita Elisa Linares Pescetto, por cuya alma se celebraron misas en la Catedral, Santo Domingo, San Francisco y Capuchinos.

Reiteramos nuestro pésame a la distinguida familia de la finada.

## Muerte repentina de un anciano

Sevilla.—En las proximidades de la carretara, entre Utrera y Villamartin, y cuando se hallaba quemando ramaje para hacer cisco el anciano de ochenta y un años José Cabrera Plata, le sobrevino una hemorragia cerebral, a consecuencia de la cual falleció sin asistencia facultativa.

Vivía el desgraciado en una venta del término del Coronil.

## ENSAYOS

## Hombres de confianza

La sociedad subsiste no más que por los hombres de confianza. En cualquier hora, para vivir, necesitamos un hombre de confianza en quien depositar el máximo crédito. La necesidad nos hace confiados, pero no es sólo la necesidad, es la experiencia, el saber que la mayor parte de los hombres cumplen con su deber. Que el maquinista del tren no es un loco, que el cocinero no echará en la salsa un vez de sal veneno, que el juez nos dará hasta donde sea posible la justicia... Y cuando esto falla, sobreviene la catástrofe.

Entre los hombres de confianza hay que señalar a los que llevan dinero de una parte a otra, y a los carteros. Se ha hablado ahora de la mala retribución que tienen los carteros, del ovido que sufren en las reformas administrativas, y no se advierte que este es el signo de los hombres de confianza, porque la confianza hay que hacerla valer, y después de todo, si observamos en el mundo los peor pagados de todos son los hombres de confianza. La vieja que lleva los niños de paseo, el cobrador que transporta al hombre un saco reventando de duros, el encargado de cuidar la casa si la familia se ausenta... Cuando decimos de alguno: Es de toda mi confianza, ya creemos haberle pagado con esto, con un juicio favorable.

Cuántas veces se ha escrito esta frase: «El dador, persona de mi confianza».

El oficio más definido de dador permanente es el cartero. Esta seguridad de que no pierde ni un papel, de que se esforzará por leer la letra difícil, de que descifrará la dirección equivocada... Si cuando echamos en el buzón una carta importante nos diéramos cuenta de que para que la carta llegue, es necesaria una cadena de hombres de confianza, y que no falle ni un solo eslabón... Así podemos afirmar que las verdaderas víctimas de la organización social son los hombres de confianza.

¿A quién en el mundo se confían más secretos que a un cartero? Su cartera va llena de gritos, de quejas, de súplicas de risas... El sobre, gran invento, tan ingenioso y cómodo como el de la cama (el embozo de la cama nos trae una sugerencia de sobre, y no solamente por la blancura y la forma, sino por los secretos que tiene que retener, el sobre no defendería nada sin la fidelidad del cartero. El Estado valora todas las cartas lo mismo y se limita a decir a sus clientes: El dador, persona de mi confianza... Antes, con la entrega de los cinco céntimos por carta había una comunicación directa con este hombre de confianza; en tanto que ahora, se tiende a convertir al repartidor de secretos en un ser invisible, comunicándole con la única persona que puede demostrarle gratitud.

El solo hombre de confianza visible es el que lleva dinero de una parte a otra. ¿Qué ocurriría si los hombres se negaban a transportar dinero que no fuese suyo? Pero la sociedad puede estar tranquila. Siempre habrá un hombre de confianza que por una paga exigua llevará de una parte a otra dinero o secretos. ¿Cuánta influencia social llevará un cartero en su cartera, durante una vida? ¿Cuántas claves para hacerse dueño de voluntades y conciencias? ¿Cuánto dinero habrá transportado este cobrador en cuarenta, en cincuenta años? Cada día se muere uno de estos hombres. Nos cruzamos con su caja de pino, y nos limitamos a descubrirnos. No se sabe de ningún hombre de confianza que haya muerto millonario. No se sabe, en cambio, de ningún millonario que no necesite vivir rodeado de hombres de confianza...

FRANCISCO DE COSÍO

## Un atentado contra el presidente Machado

Habana 16 (4 m.).—En el «Unión Club» de la Habana ha estallado una bomba cuando se encontraba en su interior el presidente de la República.

La bomba fué colocada en la parte exterior del edificio. A consecuencia de la explosión se rompieron todos los cristales causando ligeros desperfectos en la fachada del edificio.

Las autoridades se muestran muy alarmadas por el atentado y han ordenado a la policía que cueste lo que cueste se capture a los autores de tan bárbaro atentado.

Hasta la fecha se desconocen el resultado de las gestiones practicadas por la policía.

## Buque apresado por los piratas

Hongkong.—El vapor «Hsiung-ming», de la China Merchants Steam Navigation Company, radiotelegrafía desde Honghaiyab que fué atacado por unos piratas entre Shanghai y Fochowajuta. Los bandidos se apoderaron del buque, rindiéndose la tripulación de éste ante la superioridad numérica de aquellos. No hubo derramamiento de sangre.

El barco fué llevado por los piratas a Honghaiyab, quedando prisioneros todos los tripulantes y apoderándose los piratas de todo el cargamento que era de gran valor.



La bella canzonetista Pepita Román, que anoche despidióse del público en el Salón Español.

## Del cine

Por fin, «El desfile del amor»

Aunque un poco tarde vimos estrenarse ayer en el «Ideal» «El desfile del amor» que como todo el mundo sabe, desde sus primeras proyecciones viene precedida de gran fama.

No vamos a exponer nosotros aquí la categoría de la película ni su argumento, ya que de cualquiera que lea la prensa se rán conocidos tanto la una como el otro; pero si diremos que nos ha llegado a entusiasmar.

Desde luego, toda la parte musical es bella y gusta al público, de técnica y fotografía está muy bien, pero no lo está igualmente de interpretación, y en conjunto, si diremos solamente que ya hemos visto en Alicante, films mejores y que han gustado más al público; tal vez le falte a esta película el tecnicolor, sería otra cosa y tal vez la elevaría a la categoría que han querido darle.

Maurice Chevalier nos ha decepcionado por completo, creímos encontrarlo con un mago de la canción frívola, y nos hallamos con un cantante de jazz ordinario, también creímos que como actor sería un prodigio y no difiere en nada de todos los conocidos hasta ahora, más bien está aún más bajo que muchos de ellos.

Alguien dirá que el que habíamos así de esta película sea efecto de lo mucho que nos la han enaltecido, nosotros decimos que también puede ser efecto de lo que hemos tardado en verla, pues en sus primeras proyecciones tuvo que ser indiscutiblemente un film grandioso, ya que fué no mucho tiempo después de la aparición del cine sonoro.

Jeanette Mac Donald supera en todo a Chevalier y es verdaderamente el alma de la película, pues cautiva al público tan-

to por su belleza como por su voz admirable.

Lupino Lane y Lillian Roth, de pareja cómica, logran con sus apariciones de la pantalla, la continua carcajada en el espectador.

El éxito de taquilla fué enorme, pues tanto por la tarde como por la noche, se halló el «Ideal» repleto de público.

Hoy se reprisa esta película en secciones a las 6 tarde y 10 noche y según tenemos entendido se proyectará también mañana sábado y el domingo.

P.

## Gobierno civil

De oficial de primera ha ascendido a Jefe de Negociado de este Gobierno civil, nuestro querido amigo el lotraco don Pedro Tomás, al que felicitamos cordialmente.

El señor Tomás es un funcionario competentísimo que ha ejercido el cargo de censor de la Prensa en distintas ocasiones procurando armonizar sus sentimientos caballerosos y su amor a la Prensa—es un antiguo y excelente periodista con su espinoso cometido.

En esta casa celebramos su ascenso con regocijo, porque significa un premio a su labor meritísima.

Esta mañana ha recibido el señor gobernador las siguientes visitas:

Don José Lamagnere; don Federico Leachs; señor secretario de la Junta provincial de Instrucción pública; y señor contador de los ferrocarriles Andaluces.

## AIETA

Pañería y Sastrería

## CENTRAL CINEMA

HOY HOY HOY  
El espía de la Pompadús  
Orquesta Angelo

## Kiosco Monumental

Diariamente se reciben mariscos frescos de todas clases del Cantábrico

## Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS  
Director, don Enrique Robles Tegeo  
Teniente coronel de la Caja de Reclutas

Los mozos del reemplazo de 1931 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acogerse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción. Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Elche, Elda y Almoradí en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.—ALICANTE



Madrid.—S. M. el Rey, rodeado de los jefes y oficiales del Regimiento de Húsares de Pavía, después de haberle impuesto la Cruz de Mérito Militar al sub-oficial don José Silva por su heroica actitud en el Aeródromo de Cuatro Vientos ante los sublevados.



### El sábado quedará resuelto lo de los alcaldes de Real orden

### Declaraciones de Romanones.-Más noticias del suceso de Málaga.-Desgraciado accidente en Castellón

### Un periódico de Cáceres publica unas interesantes declaraciones de Romanones

Dice que al Rey se le puede pedir todo, incluso que abdique, pero no se le pueden pedir Cortes Constituyentes

Caceres 16 (10 m).—El diario local «El nuevo día» publica unas declaraciones del conde de Romanones. Expresa su criterio contrario al Gobierno nacional, y se dispone a ayudar al Gobierno de Berenguer en su empeño de celebrar unas elecciones sinceras, pues caso de no rodearlas de las garantías convenientes el futuro Parlamento sería inútil. Cree que lo peor que podría pasarle al régimen es que de cuatrocientos diez diputados, cuatrocientos fueron monárquicos y los diez restantes republicanos contratados.

Agrega el Conde que urgen unas Cortes ordinarias para que estas decidan si debe irse a las Cortes Constituyentes.

A don Alfonso—dice—se le puede pedir todo, incluso la abdicación, que significa la renuncia, pero no se puede solicitar del monarca unas Cortes Constituyentes que decidirían sobre la forma de Gobierno, pues entonces don Alfonso perdería la Monarquía y esta no es suya, pues la disfruta en usufructo, y pertenece, unida, a la propiedad de otras personas.

### El sábado estudiarán los ministros la cuestión de los alcaldes de Real orden

Será examinado el asunto sin marcado interés político

Madrid 16 (11 m).—El general Berenguer recibió anoche la visita del ministro de Instrucción pública. También le visitaron el director del Instituto Geográfico, señor Alvarez Guerra y el gobernador civil de La Coruña señor Marzaret. A las nueve y media de la noche salió el general Berenguer del ministerio para asistir al banquete del alcalde de París que daba el conde de la embajada francesa, señor Pierre. El Presidente saludó a los periodistas, con los que conservó unos momentos. Ya habrán ustedes visto—dijo—que en el Consejo de anoche nos ocupamos de esas cuestiones que llaman ahora garantías electorales.

—¿Adoptarán ustedes en el Consejo del sábado algún acuerdo relativo a la supresión de los alcaldes de real orden? Le dijo uno de los periodistas. —Por lo menos hemos de estudiar este asunto antes de resolverlo. —Por lo que se refiere al Gobierno es una cuestión que ha de ser examinada sin determinado interés político, pues como ya dije en otras ocasiones al hacer los nombramientos de alcaldes pensamos únicamente en la necesidad de traer elementos de orden mucho más necesitados de la atención que de la vigilancia del Gobierno, en cuanto que los Ayuntamientos llevaban sometidos siete años al anterior régimen.

### Se van poniendo en claro los motivos que indujeron al oficial de Correos Entrena, a cometer el crimen

Sorprendió a su esposa besando a un desconocido

Granada 16 (8 m).—Se conocen detalles del crimen perpetrado por el oficial de Correos destinado en esta Central, don Francisco Entrena Fernández. Este ha prestado declaración manifiesto que conoció en Málaga a Rosario Otrera, el año 27, y después de sostener con ella relaciones íntimas, contrajeron matrimonio y se instalaron en Granada. Cuatro meses después, la esposa abandonó el hogar conyugal y se trasladó a Málaga, no obedeciendo luego las indicaciones que le hizo para que regresara.

Anteayer fue a buscarla y procuró convencerla para que volviese a Granada a hacer vida honrada, a lo que se negó. Ya de regreso Rosario en su casa el marido quedó en acecho, viendo que poco después salía con un hombre y se dirigían al Parque, donde se besaron. Entonces disparó Francisco contra la mujer, que quedó muerta y seguidamente se presentó en la comisaría de Vigilancia.

### D'Annunzio grave

Roma 16 (4 m).—Comunican de Gardona, que el notable poeta, Gabriel D'Annunzio se encuentra en gravísimo estado. Se teme su fallecimiento de un momento a otro. La noticia ha producido en toda Italia una honda impresión. Viéndose próximo a morir, el poeta italiano ha encargado a su escultor, urgentemente, su mausoleo.

### Estrada a Málaga

Madrid 16 (9 m).—Probablemente el ministro de Fomento saldrá hoy para Málaga con objeto de asistir a la boda de un hijo suyo. Le acompañará en el viaje el ayudante del general Berenguer, señor Sánchez Delgado.

### Gaceta

En la Casa de S. M. se han dado asistencia las siguientes peticiones. Antonio García Campos, herido de guerra, en demanda de pensión. María Vázquez Cantó, mariposa. Domingo Noguera, fieltro. Gabriel Baeza Soler, hirada en la región frontal.

MECANOGRAFA que tenga conocimientos de contabilidad y correspondencia. Dirigirse por escrito a la redacción de EL DIA, con preferencias. Se preferirá sepa que conozca el ramo de seguros.

SE VENDE.—Mostrador de mármol, estanterías, cinco veladores, sillones, cafetera y filtro otros enseres de establecimiento. Razón en esta administración.

El doctor Lino Estove, Médico-Dentista, ha trasladado su Clínica a la calle Alfonso el Sabio, 9, primero. Frente al Mercado.

### Sucesos en la provincia

DETENCIONES. Denia.—A requerimientos del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, han sido detenidos Antonio Moreno Pedro, Pedro Varanzo Sala, Cali Romano Car y Policia-Ramo Gu, mendigos y de nacionalidad húngara, cuyos sujetos están complicados en una reyerta que hubo en Ondara.

### Antonio Mafute Santaella

Profesor del Reformatorio de Adultos

Preparación práctica, racional y garantizada para la primera Enseñanza, Bachillerato, Comercio y Magisterio. Especialista en la enseñanza de la Gramática y reforma de letra. IMPORTANTISIMO: Autor del método más práctico y rápido para la enseñanza simultánea de la lectura y la escritura. Desde la primera lección, el alumno escribe al dictado y lee con absoluta facilidad.

### MONUMENTAL

HOY HOY

### Un plato a la americana

A las 6 tarde 10 noche

### Incendio en un taller de carpintería en Mairena del Alcor

Sevilla.—En el taller de carpintería del vecino de Mairena del Alcor Manuel Pérez Galocha se declaró un incendio que destruyó el local destinado a trabajador, varios muebles en construcción y el «stock» de herramientas agrícolas. Las pérdidas se calculan en unas dos mil pesetas. Créese que el siniestro haya sido casual y haya obedecido a que alguna punta de cigarro, arrojada con descuido sobre las virutas, prendiera fuego en estas.

### Ante la próxima reunión de la S. de N.

Berlín.—Según los diarios el ministro de Negocios extranjeros se ha puesto en contacto con las potencias representadas en el Consejo de la Sociedad de Naciones con respecto a las cuestiones que van a ser examinadas y estudiadas en Ginebra. Se espera en los círculos políticos que el examen de las quejas alemanas será confiado a una comisión de investigación a cuyo frente figura el señor Calonder.

### Saldo 2.000 alfombras a mitad de precio

Virgen de Belén, 5. Esterería

Lea Vd. EL DIA



Madrid.—El nuevo Embajador del Perú después de presentar sus cartas credenciales a S. M. el Rey.

### Los Antiguos Alumnos Salesianos

Mañana sábado celebrará la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos la velada teatral que anualmente dedica a las familias de los asociados. En ella, que tendrá lugar a las seis y media de la tarde en el Salón Teatro del Colegio Salesiano, el Cuadro dramático de los antiguos alumnos pondrá en escena el sainete valenciano «Nelo Bacoora», el drama «Esteban» y a zuzuela «Cadáveres ambulantes».

servas que la responsabilidad del Gobierno de la Federación India pertenece a los indostánicos pero que el Poder ejecutivo seguirá en manos de un gobernador asistido por unos ministros responsables ante un Parlamento. El informe prevé la creación de un Senado compuesto de 150 miembros que se renovarían parcialmente a fecha fija. Habría además una comisaría compuesta de 250 diputados y cuyo mandato duraría cinco años.

### La cuestión de las minorías alemanas en Alta Silesia y en Danzig

Ginebra.—El Gobierno polaco ha enviado a la Secretaría de la Sociedad de Naciones una nota contestando a las tres notas alemanas relativas a la situación de las minorías alemanas en Alta Silesia y en el Corredor de Danzig.

El día 15 de Enero comenzará en

### EL BARATO

(Tejidos, Novedades y Géneros de Punto)

La GRANDIOSA LIQUIDACION total de todas las existencias a precios extraordinariamente baratos

### Por cesación de negocio

No es propaganda. ES LIQUIDACION VERDAD

### Grandes saldos. (Grandes sorpresas)

Desde el día 15

### Oportunidad única

No confundirse: EL BARATO. Calderón de la Barca 2, (frente a las escaleras Mercado)

# Probad el coñac MIRAVET

Es el mejor del mundo



# Los mercados españoles

**Trigos.**—Por momentos empuja el mercado, acentuándose la paralización. Hállase totalmente parada la demanda, por lo que los fabricantes de harina, si únicos compradores, no necesitan para nada las clases flojas. Unicamente los trigos superiores de máxima fuerza tienen salida a buenos precios, que llegan a 54 pesetas los 100 kilos, los entrefuertes están muy débiles, y las huertas y hembrillas en poder salir de las manos del productor, ni aun ofreciéndoles a baja. Las esperanzas que se tenían de un próximo mejoramiento se ven perdiendo, y como los cultivos pasan bien la primavera, sin heladas ni sequía en el período de la floración, el porvenir que aguarda a dichos granos habrá de ser desastroso.

**Harcinas.**—Otro mercado que va acentuando su flojedad. Como la industria harinera aragonesa, de excepcional importancia, vive exclusivamente de la exportación nacional, y esa salida, de grandes actividades hasta hace poco, bajó bruscamente, no es aventurado atisbar una crisis próxima. Siguen las fábricas trabajando con tres turnos; pero cuanto se produce o poco menos, queda almacenado. Actualmente se acortan las existencias de trigo, que todavía son importantes. Los precios han variado muy poco. Las clases de primera fuerza, de 68 a 69 pesetas los 100 kilos; entrefuertes.

**Aceites.**—Muy poca o ninguna variación ha sufrido el negocio aceitero en la región, que permanece estacionado a causa de las festividades de estos pasados días y la precisión de los negociantes de realizar balances y cuentas de fin de año.

En Sevilla ha descendido el precio del aceite corriente, bueno, de tres grados de acidez, medio real en arroba, pagándose de 82 a 83 reales y medio. En Málaga se cotiza el de clase de tres grados a 81 reales; los finos de 87 a 88, y los refinados, de 178, a 200 pesetas los 100 kilos. En Jaén se paga el corriente a 30 reales en bodega, resultando un par de reales más por arrastre. En Córdoba se cotiza el corriente a 80 reales, y el fino, a 85. Puede considerarse el precio medio en la región, para el aceite de clase corriente, de 80 a 83 reales la arroba, con envase y sobre vagón.

No varía el precio del aceite de orujo, verde primera, único con el que se negocia, y que se paga de 115 a 120 pesetas los 100 kilos, con envase.

**Hace falta** un aprendiz, que sepa leer y escribir. Dirigirse a los talleres de EL DÍA, Villavieja 1 y 3.

**La conferencia del desarme no se reunirá hasta el próximo año**

Ginebra.—Se asegura que a propuesta del representante español en la Sociedad de Naciones, la conferencia del desarme no se reunirá hasta febrero de 1932. Parece seguro que dicha Conferencia tendrá lugar en dicha capital y no en ninguna del Extranjero como se había dicho.

## Llamamiento de Mr. Hoover para socorrer a los damnificados por la sequía

Nueva York.—El presidente de la República señor Hoover ha hecho público un llamamiento, a fin de recaudar por suscripción pública la cantidad de diez millones de dólares para socorrer a los damnificados por la sequía.

## La Exposición del trigo ruso

Riga 15.—Dicen de Moscú que el «Cik» (Comité Central ejecutivo) ha dedicado su última reunión a la cuestión del aprovisionamiento del país y resuelto cesar toda exportación de productos alimenticios. De este modo, la partida más importante del famoso dumping cesa sus efectos. Dicese que esta determinación tiene por principal causa las insubordinaciones entre la marina mercante, producidas por la negativa de los dockers a cargar trigo en vista del hambre reinante en el país. Se asegura que Yacovliev, comisario de Agricultura acusado de haber informado falsamente al Gobierno, será destituido.

**Alfonso de Miguel y Balanzat**  
ALTAMIRA 13 1.<sup>a</sup>  
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6.

**SARNA Roña**  
Se cura cómodamente en diez minutos sin baño con el **Sulfureto Caballero**  
De venta en droguerías y farmacias

## Una riña entre gitanos. Cinco heridos

Barcelona 16.—En la playa de Sornostro, a las seis y media de la tarde de ayer, una familia de gitanos rieron por cuestiones de intereses, y se entabló entre ellos una batalla campal. Algunos de los gitanos esgrimían sendos cuchillos.

Restablecida la calma fueron trasladados los heridos al dispensario más cercano donde fueron curados: Diego Aremi, de 68 años, lesiones en la cara; Diego Aremi Aurella, de 28 años, las mismas heridas que su padre; María Aurella, de 40, una herida cortante en la región superparietal; María Aurella Amalla, de la misma edad, heridas en la cara, y Antonia Aurella, de 38 años, la cual sufrió una herida contusa en el arcebrano izquierdo y conmoción cerebral.

Después de curados todos los heridos pasaron al Hospital de la Cruz y San Pablo.

## Vuelco de una moto

Barcelona 16.—A las once de la mañana en la calle Marina volcó una motocicleta resultando heridos sus dos ocupantes Gregorio Soltero, de 30 años y Joaquín Riera Alfarrás, de 20.

Ambos lesionados fueron asistidos en la casa de socorro de la Ronda de San Pedro. El primero que conducía la moto, sufrió heridas contusas en la cara y contusiones en el muslo y pie izquierdo. Su acompañante sufrió heridas leves.

**Peluquería de señoras**  
(Salón interior)  
MAYOR 45  
La Ondulación permanente de este acreditado establecimiento se garantiza por su realización inofensiva duración y arte.

**SEÑORAS**  
se reservan turnos para este servicio.

## Cae en un brasero

Barcelona 16.—La niña de 18 meses, Carmen Amorós tuvo la desgracia de caerse en un brasero encendido, estando en su domicilio calle de Pou de la Figuera, número 3. En la Casa de Socorro de la Ronda de San Pedro fue asistida por sufrir quemaduras en el pecho y ambas piernas, siendo su pronóstico reservado.

## Los obreros contra los comunistas

Riga 16.—El periódico «Konsomolnaia Pravda», de Moscú, señala nuevos actos de violencia dirigidos contra los comunistas de acción por los obreros de distintas fábricas. En la «Electrozavod», de Moscú, los obreros han maltratado a un comunista que hacía propagando en favor de los del Estado. Dicho periódico, al comentar el hecho, pide que las sean expurgadas de elementos comunistas.

## Ente medades del corazón y pulmones

**Dr. Juan Santa Olalla**  
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal.  
Consulta todos los días excepto domingos, de 10 a 1.  
San Fernando, 46, principal  
ALICANTE

Lea Vd. EL DIA

## Lucha entre diversas agrupaciones comunistas

Riga 16.—El partido comunista de Moscú ha celebrado una reunión para tratar de la situación interna del partido amenazada por las diferentes fracciones. Después de los discursos de Kalinine, Vorochiloff y Molotov, nuevo presidente del Consejo, se ha votado una moción decidiendo la labor contra la oposición de las derechas que deberá combatir el Gobierno. Se anuncian varias importantes detenciones entre los miembros de las derechas.

## Ama de cría

para casa de los padres, se ofrece.—Pasuala Hernández.—Calle Mayor, 72.—Callosa de Segura.

## Representante

para esta ciudad desea fábrica de cocinas patentadas y económicas. Escribid: COCINAS ARINO, Apartado 103, Bilbao.

## Huelga de albañiles en Dublin

Dublin.—En señal de protesta contra el proyecto de los patronos del ramo de construcción de proceder a una rebaja de jornales se han declarado en huelga unos tres mil albañiles.

Lea Vd. EL DIA

**ÉJNESE EN LA ETIQUETA**

Se ha vendido el CALDO MAGGI en cubitos. Examine Vd. bien si la etiqueta lleva las características: el nombre Maggi y la marca Cruz-Estrella.

**MOTORES ASEBA**

GRANDES EXISTENCIAS

**Crédito Popular de Préstamos, S. A.**  
Apartado 75.—Vara de Rey, 1.—Teléfono, 2.003.—MURCIA

ALMERÍA, Emir, 14.—CASTELLÓN, Mayor, 53. Teléfono, 339.—GRANADA, Guadalupe, 1.—MÁLAGA, Camino de Suárez, letra F.—VALENCIA, Pi y Margall, 51, Teléfono 16.264, Apartado, 363.—PINOSO, Calle de la Paz, Teléfono, 5.—SAX, Castelar, 2.—BENEJAMA.

**A sus accionistas concede**

Préstamos para compras de fincas rústicas o urbanas, financiación de comercios e industrias. Préstamos para compras de maquinaria, autos, etc. Cuentas corrientes a la vista o largo plazo. Préstamos para instalación de negocios e industrias. — Los préstamos se nos pueden amortizar en cinco años.

Delegación Provincial: Triunfo, 2, 2.ª derecha. Oficinas de 4 a 6 tardes.

Se necesitan agentes productores

**Voluntarios para El Tercio**

En la Legión encontraréis un buen haber, primas de enganche, comida sana y abundante, excelente vestuario, cruces pensionadas, medallas y ascensos.

Podéis alcanzar el grado de Capitán de Legionarios.

**Haber diario** —

5'10 pesetas distribuidas, 2 en mano, 2 para la comida y 1'10 en concepto de masita para vestiros y ahorro que recibiréis al ser licenciados.

Sobre este haber cobraremos las siguientes primas:

Nuevo enganche: Por 3 años, 400 pesetas.—Por 4 años, 500.—Por 5 años, 700 pesetas.

Para ingresar presentaros en el Banderín de Enganche en el Gobierno Militar de Alicante.

Edad para ser admitidos. Desde los 19 a 40 años, debiendo presentar consentimiento paterno los menores de 28 años.

# José Salinas Miralles

MANFURA Y EXPORTACION  
Cañamos Rastrillados en Rama  
Callosa de Segura (Alicante)

Bodega fundada en 1798  
**José Romero P. Gil**  
Viñas propiedad en Balbaina y Macharnudo  
Especialidad: Coñac PPP y Macharnudo PP  
**Jerez de la Frontera**  
(ESPANA)

Teatro Principal  
14 Febrero  
**Baile del "Diario"**

**VINOS GONZALEZ BYAS**

NOGADRIANO TIO PEPE VIÑA AB SOLERA 1847

Vinos y coñac ASIN — Plaza de Isabel II, 9, bajos

Propiedad el COPEL SOBRIANO SUPERABLE EXTRA

Madrid.—El nuevo Embajador del Perú después de haberse casado con la hija de don Juan de los Rios.



